

震災前、幻の鳥オオセツカの越冬が確認された釜石市片岸町の鶴住居川河口付近は、年間を通じて、100種以上の野鳥が見られる三陸沿岸でも屈指の良好な自然環境となっていた。

震災後、この場所は干潟となり、J.R.山田の日本の重要湿地50線の土手下から水が湧き出て、湾奥沿岸湿地群の構成要素で、環境基本計

る。地域の成要素で、環境基本計

た。

日 報 論 壇

復興策は生き物を考えて

加藤 直子

長老に聞く 画にあるように観光や人間の命は守られな

は物言つ場を与えられない、声を出せない人、心の内を非被災者として

来4年間、観察を続けた。野鳥、昆虫類、甲殻類、魚類の稚魚が現れた。鶴住居小学校の4年生と水路調査を行ったこの地に再び稚魚

私たちが人間は高度な生き物たちだと私は脳を持ち、自然災害のない生き物たちだと私は

い、大きなウナギが取られたときは大騒ぎだった。汽水域であったが、オガエルが産卵。マダ

同じ被災地に住みなから被災しなかった私

た。汽水域であったが、オガエルが産卵。マダでは14歳余の高さの銘じたばかりだ。海岸ができることとして始

環境省絶滅危惧2類の ラヤンマが姿を見せ 防潮堤を造り、河口に 湿地の生き物は、なすめたボランティア活動は水門をという復興すべもなく、かさ上げも1年9カ月になろう計画だ。住民の命が第一という人工的な、かくとしている。生存者の自然が戻りつつある。海岸湿地は環境省 一だからだというが、乱のもとに姿を消して食物連鎖の土台にならなく。 「経済原理で復興を急ぐと、社会的弱者の居場所がなくなる」とことをはばかってき

平田オリザさん。だが、命の土台を無視した復興策が、まさに通りぬけるのを見ぬ、かり

会的弱者とはできない。だから、

これまで封印してきた心の内を非被災者として、述べ

る決心をした。